

**10 18 2014 Los Tiempos / Cochabamba**

### **Avícolas plantean climatizar granjas**

Los avicultores de Santa Cruz se movilizan para paliar la merma en la producción debido a la ola de calor que agobia a ese departamento, pero quieren soluciones estructurales pues el frío, en invierno, también les afecta.

Es por eso que buscan que el Gobierno apruebe un crédito para la construcción de granjas climatizadas. Calculan que por granja requieren unos 30 mil dólares.

Aunque las granjas de avícolas fueron las más afectadas porque se registraron centenares de pollos bebé muertos, también hay otros sectores que sufren por las altas temperaturas como el lechero, porcino y la agricultura.

Ayer, después del primer balance de pérdidas realizado por el sector, el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), Rodolfo Tonelli, indicó que gestionarán ante el Gobierno créditos blandos de mediano y largo plazo para construir granjas climatizadas.

En los últimos días, el promedio de la temperatura en Santa Cruz fue de 35 grados centígrados. Avicultores, lecheros y porcinocultores reportaron mermas de hasta 15 por ciento en sus ingresos.

Ayer debía realizarse una reunión entre ADA, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo; pero se postergó. Sin embargo, es posible que el encuentro se realice en las próximas horas a fin de coordinar acciones conjuntas para paliar la crisis y asegurar que no haya escasez en los mercados. Los avicultores calculan que las granjas climatizadas, diseñadas para soportar calor y frío, costarían unos 30 mil dólares cada una.

“Debemos tratar de hacer que nuestros productores ingresen a la tecnología de los galpones y ambientes controlados, significa ingresar aire frío a través de cortinas de agua, a través de grandes inyectores de aire y extractores que sacan el aire caliente. Es un ambiente controlado, totalmente cerrado con cortinas, que puede hacer variar hasta 10 grados menos”, indicó.

En los últimos días se reportó la muerte de más de medio millar de pollos en granjas de Santa Cruz y las más afectadas son las aves con 35 a 40 días de vida.

### **Repercusión en Cochabamba**

El presidente de la Asociación de Avicultores de Cochabamba, Willy Soria, dijo ayer que la ola de calor en Santa Cruz también repercute en este departamento debido a que la producción tendrá que incrementarse para cubrir la demanda que el oriente deje insatisfecha, principalmente en La Paz.

“Sofía, por ejemplo, vende en Cochabamba y vende en La Paz, si los problemas climatológicos se agravan o hay una interrupción en el camino, entonces el abastecimiento que hay en Santa Cruz para el occidente se paraliza. Ahí sí nosotros tendríamos que soportar la crisis, la presión de la demanda”, explicó Soria.

Informó que Cochabamba es el mayor productor de pollos en el país porque cubre el 60 por ciento del total de la demanda.

## **Página Siete**

La empresa estatal participará en 1.008 ferias urbanas y rurales

## **Emapa comercializará 273.600 quintales de arroz**

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) comercializará más de 273.600 quintales de arroz y subproductos a precio justo en las próximas semanas.

Atendiendo la demanda de la familia boliviana con alimentos la empresa estatal participará en 1008 ferias tanto urbanas como rurales hasta fin de año, llevando arroz de la mejor calidad a toda la ciudadanía, anunció su Gerente de Comercialización, Hugo Prado.

Entre octubre y diciembre, EMAPA tiene planificada la participación en 348 ferias en el Occidente del país, 240 en La Paz, 72 en Oruro, 36 en Potosí; 300 ferias en los Valles, 144 en Cochabamba, 60 en Sucre, 36 en Santa Cruz (Comarapa) y 60 en Tarija; y 360 ferias en el Oriente, 144 en Beni y 216 en Santa Cruz.

"Tenemos toda la logística adecuada para participar en las ferias tanto urbanas como rurales, contamos con la suficiente cantidad de arroz y nos vamos a desplazar a lo largo de todo el territorio boliviano", añadió.

Además la empresa estatal tiene planificada la utilización de cuatro canales para llegar con arroz a todas las familias: la red de 53 sucursales a nivel nacional, la venta directa, la comercialización institucional y la participación en ferias urbanas y rurales.

"Invitamos a toda la población a comunicarse con nuestra línea gratuita de atención al cliente que tenemos habilitada 800 10 1 2 3 0 para recabar mayor información sobre el cronograma de ferias", sostuvo Prado.

El Ministerio de Desarrollo Rural impulsa en diferentes barrios de La Paz y en el país la realización de ferias de precio justo para la comercialización de diferentes productos. En algunos mercados hubo rechazo